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АГФ помог «Бурановскому»
Попечительский совет Алтайского гарантийного фонда 

(АГФ) предоставил гарантии в получении кредита двум 
сельскохозяйственным предприятиям края на сумму 10 
млн рублей, что позволило им занять в банке 28 млн рублей.

В числе поддержанных заявок проект предприятия «Буранов-
ское» из Усть-Калманского района. Хозяйство помимо растение-
водства занимается разведением крупного рогатого скота, в том 
числе племенного. Поручительство фонда позволит предпри-
ятию привлечь необходимый объем кредитных ресурсов для 
приобретения семян, ГСМ и удобрений на предстоящий сезон.

По информации исполнительного директора АГФ Антона 
Слободчикова, в 2015 году региональной гарантийной орга-
низацией предоставлено 12 поручительств на сумму 59,2 млн 
рублей. Данная адресная финансовая поддержка позволила 
малым и средним предприятиям края привлечь 165,8 млн 
рублей кредитных средств на развитие своего бизнеса.

Среди клиентов фонда 44,6% реализуют проекты в сфере 
обрабатывающих производств, 17% – в торговой сфере, 7,8% 
– в сфере строительства, 14% оказывают медицинские, быто-
вые, коммунальные и социальные услуги населению, 16,6% 
получателей заняты сельским хозяйством.

На днях попечительский совет фонда решил увеличить 
гарантийный капитал фонда за счёт его доходов на 47 млн 
рублей, тем самым фонд превысит 640 млн. Дополнительная 
капитализация позволит расширить объемы поручитель-
ства АГФ.

Евгений ШУМИЛОВ

Куда идти работать?
Краевая служба занятости опубликовала рейтинг вос-

требованных профессий на рынке труда.
Больше всего вакансий медицинских специалистов – врач, 

фельдшер, медсестра – всего почти 1400 предложений. При 
этом в службу занятости обратилось только 19 соискателей 
данной категории. Нарасхват у работодателей и менеджеры, 
программисты, технологи, агенты по продаже недвижимости.

Размер зарплат по категории «Служащие» – от 9 тысяч ру-
блей (младший воспитатель) до 40 тысяч рублей (менеджер).

В рейтинге рабочих профессий на первом месте пекарь 
– 166 вакансий, на втором – изготовитель пищевых полуфа-
брикатов – 113 вакансий, на третьем – монтажник. Зарплаты 
– от 15 тысяч рублей у портного и слесаря по эксплуатации 
и ремонту газового оборудования до 55 тысяч рублей у тока-
ря-расточника.

Болеем за нашу звёздочку!
Телеканал «Звезда»начал трансляцию программ Всерос-

сийского вокального конкурса «Новая звезда», в котором 
участвует и 21-летняя певица из Бийска Полина Курякова.

Как сообщают организаторы конкурса, «Новая звезда»– 
это первое в истории музыкальное состязание, в котором 
принимают участие истинные таланты и самые сильные 
исполнители из всех 85 регионов Российской Федерации.

Победителем будет признан тот регион, чей исполнитель 
наберет наибольшее количество баллов в течение проекта. В 
первом раунде участников отбирает только жюри, но уже на 
следующем этапе подключаются телезрители.

Полина Курякова уже известная в родном Бийске вока-
листка, девушка окончила музыкальную школу по классу 
скрипки, занимается вокалом в эстрадной студии «Акварели» 
и  учится в Алтайской государственной академии образова-
ния им. В.М. Шукшина.

Полина – неоднократный дипломант и лауреат городских и 
краевых фестивалей художественного творчества – «Поющий 
Кеша», «Золотая нота», «Мерцание звезд», «Поющий город», об-
ладатель Гран-при краевого фестиваля «Волшебная свирель», 
лауреат Всероссийского арт-фестиваля «Роза ветров».

Все на диктант
Стала известна дата проведения всероссийской акции 

«Тотальный диктант».
16 апреля Алтайский край в очередной раз присоединится 

к всероссийской проверке грамотности. Уже в феврале на 
Алтае начнутся бесплатные тренировочные занятия для тех, 
кто хочет подготовиться к диктанту.

«Тотальный диктант» проходит в России шестой год подряд. 
Акция пользуется большой популярностью в Алтайском крае. 
Несмотря на то, что задания традиционно сложные, в 2015 
году восемь участников из Барнаула получили за «Тотальный 
диктант» пятерки.

Идея акции родилась в студенческом клубе гуманитарного 
факультета Новосибирского госуниверситета «Глум-клуб» в 
2004 году. К написанию текста для диктанта привлекают из-
вестных писателей. За последние годы авторами выступали 
Евгений Водолазкин, Алексей Иванов и Дина Рубина.

Наталья СОХАРЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
10 февраля Ветер западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек.,
местами снег, метель,
изморозь, дымка.

11 февраля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
ночью местами снег, днем без 
осадков, изморозь, дымка.

Ветер западный, 8-13 м/сек.,
порывы до 18-23 м/сек., снег,
мокрый снег, метель, гололед. 
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ПРОЕКТ
Я бы в гончары пошла…

Хоть завтра в поле

ТЕМА ДНЯ

На дворе – зима, а пред-
седатель СПК «Заветы 
Ильича» Поспелихин-
ского района Николай 
Поломошнов говорит, 
что его механизаторы 
хоть завтра готовы 
выйти в поле. А всё 
просто: сельскохозяй-
ственные предприятия 
района – в числе крае-
вых лидеров по подго-
товке к предстоящей 
посевной.Т …

По информации главы 
районной администрации 
Игоря Башмакова, около 90% 
почвообрабатывающей тех-
ники уже отремонтировано, 
проверено, обслужено и стоит 
наготове. По силовым маши-
нам процент чуть ниже.

В мастерской «Заветы Ильи-
ча» Сергей Мамедов неспешно 
заканчивает ремонт своего 
К-744, на котором обрабаты-
вает землю последние 10 лет. 
Механизатор говорит, что «Ки-
ровец» – надежный трактор. 
За всё время эксплуатации 
это его первый более-менее 
серьезный ремонт. На вопрос, 
что сломалось, отвечает, что 
как таковой поломки не было, 
просто решил обновить не-
которые изношенные узлы: 
втулку заменил, зазоры устра-
нил. Мамедовский трактор – 
единственный в мастерской, 
остальные стоят на линейке 
готовности.

– У нас уже давно не стало 
общих ремонтов техники, – 
поясняет Николай Поломош-
нов, – если по итогам сезона 
техника требует починки, 
загоняем и делаем.

В теплой с пластиковыми 
окнами мастерской «КФК 
«Стиль» механизаторы кол-
дуют над легендарными Т-4А. 
Гусеничные «старички» отхо-
дили уже не один десяток лет, 
но их продолжают исполь-
зовать на трамбовке силоса.

– Подготовка к весенним 
работам идет по плану и нахо-
дится на завершающем этапе, 

– докладывает руководитель 
и совладелец предприятия 
Владимир Манн. – Если бы 
проблемы предвиделись, 
то наши механизаторы не 
отдыхали бы на новогодние 
праздники.

Правда, одна проблема 
есть – качество запчастей.

– Качество отвратитель-
ное, – говорит Владимир 
Владимирович. – Не успели 
поставить новый подшипник, 
как он развалился. Вроде не 
в подворотне покупаем, а всё 
равно не можем найти хоро-
шие детали.

В мастерской СПК «Зна-
мя Родины» почти пусто. По 
словам председателя сель-
хозкооператива Владимира 
Попова, лет десять назад было 
бы всё заставлено техникой, 
а сегодня чинят телеги для 
перевозки кормов и обору-
дование для мехтоков. Дело в 
том, что хозяйство применяет 
технологию возделывания 
почвы ноу-тилл. Сев идет с 
минимальными энергоза-
тратами, и машины почти 
не изнашиваются. Попов –
приверженец отечественной 
техники: в хозяйстве всего 
три иностранных трактора 
и 17 «Кировцев».

– В прошлом году приоб-
рели ростовские комбайны 
ACROS 595 Plus. Я был на заводе, 
видел технологию производ-
ства и лишний раз убедился, 
что комбайны очень хорошего 
качества, – говорит Владимир 
Попов. – Если можно, я бы 
передал им благодарность. 
Конечно, комбайны TORUM, 
которые они выпускают, для 
нас слишком производитель-
ные, да и купить их сложно, 
так как машина востребована 
американскими фермерами. 
С недавних пор заокеанских 

коллег стало устраивать со-
отношение «цена/качество» 
этих комбайнов. Вообще, мы 
следим за продукцией «Рос-
сельмаша», приобретая «Акро-
сы» разных модификаций. И с 
каждым разом машина лучше 
и лучше.

При нынешних ценах на 
импорт отечественным ма-
шинам отдает предпочтение 
и Владимир Манн, только в 
минувшем году приобретя их 
на 30 млн рублей. Он купил 
посевной комплекс Леньков-
ского сельмашзавода FIAT и в 

рамках краевой программы 
субсидирования два питер-
ских трактора К-744. Они 
привлекательны не только 
низкой ценой, но и приемле-
мым качеством. А когда воз-
никают поломки, их быстро 
устраняют.

– Два сезона у нас отрабо-
тал К-744Р2, – рассказывает 
Николай Поломошнов. – Были 
небольшие проблемы, но 
надо отдать должное заводу: 
неполадку, которая обнару-
жилась в процессе эксплуата-
ции, они устранили за свой 
счет, хотя узел уже был не на 
гарантии. И «АСМ-Алтай», ко-
торый участвует в этой про-
грамме, оперативно сработал.

По словам Игоря Башма-
кова, несколько лет подряд 
Поспелихинский район был 
в лидерах по техперевооруже-
нию. Хозяйства вкладывали 
в новую технику более 300 
млн рублей в год, в прошлом 
году тоже немало – 217 млн, 
и это несмотря на засуху по-
следних лет.… ,  …

Разгар зимы – лучшее 
время для приобретения 
топлива на весенне-полевые 

работы, потому что цены на 
солярку находятся на мини-
муме.

– Мы купили по 25 тысяч 
рублей за тонну гостовское 
топливо на посевную и ча-
стично на кормозаготовку, 
– делится Николай Поло-
мошнов. – Купили не думая, 
достигла цена дна или нет.

Владимир Манн запасся 
топливом уже на весь год, 
закупив в «Газпромнефти» 
300 тонн по 27,4 тыс. рублей. 

– Пусть дороже, чем везде, 
зато качество выше. Мы как 
перешли на их солярку, ни 
разу топливные насосы не 
ремонтировали, – уверяет 
предприниматель.

Почти все хозяйства рай-
она обеспечены семенами 
высокой степени всхожести.

– Но аппетит приходит во 
время еды, – развивает тему 
Владимир Попов. – Нам хочет-
ся купить гибриды подсол-
нечника усть-каменогорского 
института масличных куль-
тур, которые гораздо лучше 
тех, что мы используем.

Мы думаем о перспективе, 
поэтому работаем над каче-
ством семян. 

(Окончание на 2 стр.)

Время вернётся? 

27 марта Алтайский край, возмож-
но, вернется к летнему времени. 11 
февраля на заседании Комитета ГД РФ 
по охране здоровья будет рассмотрен 
вопрос о переходе Алтайского края в 
шестую часовую зону. Как известно, 
соответствующая поправка в Федераль-
ный закон «Об исчислении времени» 
была направлена в Думу депутатами 
АКЗС.

– На следующей неделе законодатель-
ную инициативу Алтайского края мы 
рассмотрим на заседании комитета, и 
уже в конце февраля – начале марта на 
пленарных заседаниях Думы примем 
законопроект в трех чтениях. Это будет 
сделано для того, чтобы в 00 часов 27 марта 
Алтайский край перешел из пятой ча-
совой зоны в шестую, переведя стрелки 
на один час вперед и вернувшись, таким 
образом, к летнему времени, – пояснил 
корреспонденту «АП» первый заместитель 
председателя Комитета ГД РФ по охране 
здоровья Николай Герасименко.

Анна БОДАГОВА

«Кировцы» – надежные машины, но и они иногда ломаются.Сергей Мамедов говорит, что через две недели закончит 
ремонт своего трактора.

Наличие сушилки позволяет СПК «Знамя Родины» начинать 
уборку раньше обычного.
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5 февраля стартовал кон-
курс для СМИ «Журналист 
меняет профессию».

В течение двух месяцев
51 человек освоит азы различных 
рабочих профессий. Дошедшим 
до финала будет присвоен рабо-
чий разряд.

Конкурс проводится Главным 
управлением образования и мо-
лодежной политики Алтайско-
го края и журналом «Алтайская 
Стройка». Его цель состоит в по-
пуляризации рабочих профессий. 
Рынок перенасыщен юристами, 
экономистами, менеджерами. 
Между тем заводы и строитель-
ные организации испытывают 
дефицит квалифицированных 
кадров. Подобные журналистские 
акции вполне могут стать моти-
вацией для молодежи задуматься 
о смене приоритетов.

По сравнению с прошлым 
годом число участников вырос-
ло более чем в два раза, выбор 
специальностей тоже расши-
рился, помимо строительных 
профессий можно обучиться на 
повара, официанта, бармена, ма-
стера маникюра и даже ювелира. 
Каждый, как говорится, выбрал 
профессию по душе.

– Буду учиться на электрика. 
Давно хотел повысить свою ква-

лификацию, которая пока суще-
ствует только на бытовом уровне. 
Электричество – дело серьезное, и 
не хотелось бы, когда возникнут 
какие-либо проблемы, устранять 
их методом научного тыка, – поде-
лился главный редактор портала 
«doc22» Артем Кудинов.

– Током-то ни разу не било, 
когда сам что-нибудь чинил?

– Пока Бог миловал, а после 
обучения, думаю, вообще такие 
случаи будут исключены.

Решила освоить рабочую 
профессию и известная барна-
ульская поэтесса, телеведущая, 
а ныне пресс-секретарь центра 
занятости г. Барнаула Наталья 
Николенкова:

– Меня еще в прошлом году 
приглашали поучаствовать в 
конкурсе, но я, честно говоря, 
растерялась, взглянув на перечень 
предлагаемых профессий, там в 
основном были строительные. А 
в этом году такое разнообразие, я 
сначала хотела стать массажистом, 
но оказалось, что для этого понадо-

бится медицинское образование. 
Потом я стала выбирать между 
гончаром и официантом. Но по-
сле того как один мой знакомый 
отозвался пренебрежительно о 
профессии официанта, я тут же 
решила им стать, потому что аб-
солютно не согласна с этой точкой 
зрения. 

А автор материала примерит 
на себя фартук гончара. Это ре-
шение пришло в голову не про-
сто так, оно созрело задолго до 
объявления о конкурсе для СМИ. 
Дед Мороз на Новый год принес 
дочери в подарок гончарный круг. 
Она тут же попросила меня сде-
лать какой-нибудь кувшинчик из 
глины, но мой шедевр был далек 
от совершенства. Дочь расстрои-
лась, а я решила спасти ситуацию 
и записаться на мастер-класс по 
гончарному искусству, а тут та-
кая удача! С нашей группой бу-
дут заниматься преподаватели 
Алтайского политехнического 
техникума, причем совершенно 
бесплатно.

Первая встреча журналистов 
и преподавателей закончилась 
примеркой рабочей формы и фо-
тосессией. Занятия начнутся уже 
на следующей неделе. Подробно-
сти читайте в «Алтайской правде».

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Коллективная фотосессия...

Примерка рабочей формы.
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СТРОИТЕЛЬСТВО
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Глава региона ответил на вопросы журналистов на выставке«Интурмаркет». Фо

Удержаться на намеченном уровне

ОСТРАЯ ТЕМАПОЛИТИКА
Здравое предложение

Будут ли продолжать 
снижаться цены на 
квартиры? Продлится 
ли льготное ипотечное 
кредитование? Что су-
лят застройщикам 
изменения в законо-
дательстве? На эти 
и другие вопросы «АП» 
отвечает Андрей Гет-
тих, заместитель на-
чальника Главстроя 
Алтайского края.

– Андрей Иванович, 2015 
год называют рекордным 
по вводу жилья. За счет 
чего удалось достичь та-
ких показателей?

– В последние годы жилищ-
ное строительство действитель-
но велось бурными темпами. 
2014-2015 годы могут сравниться 
по объемам вводимого жилья, 
пожалуй, только с рекордным 
1988 годом, показатели которого 
не превзойдены до сих пор. Тогда 
было построено полтора милли-
она квадратных метров. В 2014-м 
введено в эксплуатацию 754,5 
тысячи, а в 2015-м – 878,9 тысячи 
квадратных метров. Факторов, 
способствующих росту строи-
тельства жилья в прошлом году, 
достаточно. Одним из основных 
стало обеспечение застройщи-
ков земельными участками. 
Для сравнения, в 2010 году им 
предоставлено 334 га, в 2014-м – 
488 га. Также был большой задел 
жилых домов, находящихся в 
стадии незавершенного строи-
тельства: в 2015 году цифра со-
ставляла 2 миллиона 258 тысяч 
квадратных метров.

Важным фактором стало 
стимулирование спроса на 
жилищное строительство. 
С 2010 по 2014 год активно 
развивалось ипотечное кре-
дитование. Самый высокий 
показатель достигнут в 2014 
году, тогда было выдано 16 100 
кредитов на 19,5 миллиарда 
рублей, причем увеличилась 
с 8 до 25% их доля на приобре-
тение жилья в новостройках. 
Еще один фактор – снижение 
административных барьеров. 
С 2013 по 2015 год число разре-
шительных процедур на стро-
ительство жилья сократилось 
с 40 до 15, а дней, уходящих на 
их прохождение, – с 350 до 130.

– Согласно статистиче-
ским данным, наблюда-
ется существенное уве-
личение многоэтажного 
строительства и сниже-
ние индивидуального. С чем 
это связано?

– В Алтайском крае инди-
видуальное строительство 
традиционно занимало суще-
ственную долю в жилищном 
строительстве, поскольку по-
ловина населения проживает в 
сельской местности. В послед-
нее время индивидуального 
жилья строится заметно мень-
ше, чем прежде. Для сравнения, 
в 2013 году ИЖС составляло 
более половины строящегося 
в крае жилья, а в 2015-м его ко-
личество снизилось до 33 про-
центов. На селе стали строить 
меньше жилья, и это одна из 
проблем, которую предстоит 
решать не только в крае. Не-
обходимо создать условия для 
того, чтобы люди захотели стро-
ить: снять инфраструктурные 
ограничения, предоставить 
меры социальной поддержки. 
Способы решения проблемы 
могут быть разными, и о них 
уже сейчас следует задуматься 
муниципалитетам.

– По данным Алтайкрай-
стата, в прошлом году 
производство строитель-
ных материалов упало на 
13,5 процента. Как эта 
цифра соотносится с успе-
хами в строительстве 
2015 года?

– Увеличение объемов строи-
тельства в 2015 году произошло 
благодаря заделу в предыдущие 
годы. Количество же объек-
тов, которые начали строить 
в прошлом году, сократилось, 
по предварительным данным, 
на 14 процентов. Это вызвано 
непростой экономической 
ситуацией, в результате ко-
торой затраты застройщиков 
выросли, а спрос населения 

на жилье снизился. В 2015 
году мало были востребова-
ны населением и ипотечные 
кредиты. В первом квартале 
кредитные организации их 
фактически не выдавали. Все 
вышеперечисленное не могло 
не отразиться на объемах про-
изводства строительных мате-
риалов. В 2015 году отгружено 
75,3 процента стройматериалов 
от объема 2014 года. Такая ситу-

ация наблюдается не только в 
Алтайском крае, но и в других 
регионах СФО. Сейчас предпри-
ятия ищут новые рынки сбыта, 
работают над созданием вну-
тренней кооперации.

– Будет ли и дальше па-
дать цена на жилье на 
первичном рынке?

– Если ориентироваться на 
декабрьские цены, то в 2014 
году квадратный метр стоил 
43,3 тысячи рублей, а в 2015 
году – 41,4 тысячи рублей. Как 
видите, цены снизились, но 
несущественно. Предполагаю, 
что и дальше резкого снижения 
стоимости квадратного метра 

жилья не произойдет, пока на 
рынке нет невостребованного 
жилья. Если ситуация изменит-
ся в противоположную сторону, 
то тогда рыночная стоимость 
квадратного метра прибли-
зится к стоимости затрат на 
строительство.

– А как снижение цены на 
жилье отразится на стро-
ительном бизнесе?

– В крае зарегистрировано 3,4 
тысячи организаций и индиви-
дуальных предпринимателей. 
Реально работающих и имею-
щих допуски к строительной 
деятельности существенно 
меньше. Не думаю, что какие- 
либо из крупных и средних 
строительных организаций 
уйдут с рынка, поскольку они 
уже давно научились просчиты-
вать свои риски да и у каждой 
из них своя ниша. Под ударом 
могут оказаться мелкие, но в то 
же время им проще перепрофи-
лироваться, приспособиться к 
ситуации.

В строительной отрасли 
края трудится 23,5 тысячи 
человек, в прошлом году их 
количество сократилось на 1,7 
тысячи человек. Эта тенденция 
характерна и для других реги-
онов. Причин специалисты на-
зывают несколько, одна из них 
заключается в высвобождении 
рабочих мест из-за повышения 
производительности труда, 
внедрения новых современ-

ных технологий, механизмов, 
замены ручного труда механи-
зированным. Вторая, возможно, 
кроется в том, что некоторые 
небольшие организации могли 
прекратить свою деятельность 
или ушли из официального биз-
неса в тень.

– Будет ли продлена гос-
программа по льготному 
ипотечному кредитова-
нию?

– Минфин России заявил, 
что не будет продлевать госпро-
грамму по льготному ипотеч-
ному кредитованию, так как 
она была задумана как анти-
кризисная и рассчитана до 1 
марта 2016 года. Взамен рассма-
тривается возможность субси-
дирования первоначального 
взноса по ипотеке при покупке 
жилья. Эта мера призвана сде-
лать ипотечные кредиты более 
доступными для населения, но, 
на мой взгляд, она окажется 
более эффективной, если этот 
банковский продукт станет 
дешевле или как минимум 
перестанет расти в цене.

– В строительной от-
расли законодательство 
постоянно меняется. Ка-
кие новшества напрямую 
коснутся жителей края?

– Отрасль, пожалуй, более 
других подвержена измене-
ниям в законодательстве. Осо-
бенно интенсивно меняется 

Градостроительный кодекс, 
каждый год вносится несколь-
ко изменений. Согласно закону 
№ 402-ФЗ, принятому в декабре 
2015 года, проектная докумен-
тация на малоэтажные дома, 
строящиеся с привлечением 
бюджетных средств, будет про-
ходить экспертизу. Случаи с 
некачественным жильем, по-
строенным на выделенные 
государством средства, дока-
зали необходимость данных 
поправок. В 2015 году большие 
изменения претерпело земель-
ное законодательство, особенно 
в части вопросов, связанных со 
строительством линейных объ-
ектов инженерной инфраструк-
туры. В прошлом году вступи-
ли в силу поправки, благодаря 
которым в некоторых случаях 
уже не требуется разрешения 
на их строительство. Соглас-
но изменениям, внесенным в 
Гражданский кодекс, ужесто-
чены требования к самоволь-
ным постройкам. Теперь их 
довольно сложно узаконить, 
при этом упрощена процедура 
сноса. Если раньше решение 
о сносе незаконных построек 
принималось только судом, то 
теперь такое право дано орга-
нам местного самоуправления.

– Каков ваш прогноз в 
строительной отрасли 
на 2016 год?

– 2016 год будет не легче, чем 
2015-й, но мы постараемся удер-
жаться на намеченном уровне. 
В этом году в крае планируется 
построить более 700 тысяч ква-
дратных метров жилья, и того 
задела, который у нас остался с 
предыдущего года, будет впол-
не достаточно. Что касается 
стройиндустрии в целом, то у 
нас пока не создан механизм, 
который бы стимулировал по-
требительский спрос на рынке. 
Строительная отрасль очень за-
висима от инвестиций, и задача 
государства – создать условия 
для их привлечения.

В строительстве социаль-
ных объектов сохранится 
стабильность, объемы по 
краевой адресной инвестпро-
грамме 2016 года остались на 
уровне прошлого года. И мы 
приложим все усилия, чтобы 
реализация этой программы 
проходила без сбоев.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Идею стопроцентной 
оплаты больничного при 
заболевании гриппом 
поддержал первый за-
меститель председате-
ля Комитета ГД РФ по 
охране здоровья Николай 
Герасименко, выступая 
перед журналистами 
в рамках партийного 
проекта «Медиасреда». 
Член президиума регио-
нального политсовета 
«Единой России» счита-
ет, что действующий 
порядок расчета раз-
мера выплат заставля-
ет больных переносить 
опасную инфекцию на 
ногах, фактически спо-
собствуя ее дальнейше-
му распространению.О   

– От Совета Федерации по-
ступило предложение, и наш 
комитет поддержал идею, что-
бы в период эпидемий гриппа 
людям оплачивать больнич-
ные листы в размере 100%, – 
сообщил депутат. – Потому что 
это выгоднее: при сохранении 
полной зарплаты человек не 
пойдет на работу и не заразит 
других, ведь в среднем один 
заболевший гриппом заражает 
десять человек.

Напомним, сейчас работни-
ку на больничном выплачи-
вают 100 процентов среднего 
заработка, если его стаж боль-
ше восьми лет. Стаж от пяти до 
восьми лет дает право на по-
собие в размере 80 процентов 
от среднего заработка, менее 
пяти лет – 60 процентов. «Пока 
предложение о полной оплате 
больничных при эпидемии об-
суждается, – уточнил депутат. 

– Думаю, что в течение года до 
следующего сезона заболевае-
мости мы такой закон примем».О  

Тема больничных не была 
основной на встрече. Нико-
лай Герасименко заострил 
внимание на существующих 
проблемах в здравоохранении 
и решении их на законодатель-
ном уровне.

– Главная проблема – это не-
дофинансирование, – заявил 
депутат. – И при этом средства, 
которых и так не хватает, ис-
пользуются не всегда эффек-
тивно. Речь идет о работе 
страховых медицинских орга-
низаций. Претензии к ним вы-
сказывались на съезде ОНФ в 
прошлом году, Счетная палата 
провела проверку их деятель-
ности и выявила многочислен-
ные нарушения. Среди них 
– приписки, отсутствие кон-
троля качества оказываемой 
медпомощи (контроль ими 
осуществляется в основном по 
документам, а не по качеству 
лечения), огромные расходы 
на содержание страховых ор-
ганизаций, низкое качество 
проводимых ими экспертиз, 
низкий уровень квалифика-

ции экспертов, фактически 
страховщики не защищают 
пациентов.

По словам Николая Гера-
сименко, сейчас активно 
обсуждается идея отказа от 
страховых медицинских орга-
низаций, так как они, по сути, 
являются посредниками. Их 
функции предлагается воз-
ложить на территориальные 
фонды обязательного медицин-
ского страхования, для чего 
ТФОМСы сделать филиалами 
ФОМС, что по факту так и есть, 
такая мера усилит контроль и 
сэкономит средства на содер-
жание системы.

Второй по значимости про-
блемой российского здравоох-
ранения Николай Герасименко 
обозначил сокращение лечеб-
ных учреждений разного уров-
ня, которые были особенно 
массовыми в 2013 – 2014 годах. 
Этот процесс, по его мнению, 
приводит к снижению доступ-
ности медицинской помощи 
населению. Для решения 
проблемы депутатом был 
разработан законопроект об 
общественном контроле про-
цесса оптимизации лечебных 
учреждений: инициаторы 
закрытия ФАПа или участко-
вой больницы должны будут 

доказать целесообразность 
этого закрытия специальной 
общественной комиссии. Кро-
ме того, закрыть единственное 
лечебное учреждение нельзя 
будет без согласия схода жите-
лей населенного пункта.К  ?

Тройку наиболее острых 
проблем здравоохранения, 
по мнению парламентария, 
замыкает кадровый вопрос. 
Нехватка специалистов, их низ-
кая квалификация, большая 
нагрузка на медиков приводят 
к профессиональному выго-
ранию и черствости. Депутат 
убежден, что воспитанию бу-
дущих медиков должен пред-
шествовать отбор не только по 
знанию профильных дисци-
плин, но и по наличию опреде-
ленных человеческих качеств 
– доброты и человеколюбия. 
«Должны быть преференции 
определенным категориям 
абитуриентов, например, име-
ющих опыт работы волонте-
рами в больницах или соци-
альных учреждениях, а также 
представителям медицинских 
династий», – говорит Николай 
Герасименко.

Депутат считает правиль-
ным и своевременным пред-
ложение Минздрава обязать 
выпускников медицинских 
вузов в течение трех лет после 
окончания учебы работать в 
государственных поликлини-
ках и только потом получать 
право уходить в коммерческие 
структуры. По аналогии с про-
граммой «Земский доктор» 
предлагается предусмотреть 
федеральное софинансирова-
ние для участников програм-
мы «Земский фельдшер».

Подготовил
Вадим КУЛЕШОВ

В Камне-на-Оби на пер-
вой конференции местного 
отделения «Единой России» 
избран секретарь органи-
зации и сформирован по-
литсовет.

Большинством голосов из 
трех претендентов на пост 
руководителя местного от-
деления делегаты выбрали 
действующего главу админи-
страции Каменского района 
Владимира Штина. Его канди-
датуру предложил однопар-
тийцам депутат АКЗС Васи-
лий Куц. В состав политсовета 
наряду с другими известными 
каменцами вошли бывшие 
руководители городского и 
районного местных отделе-
ний ВП «ЕР» Виктор Шейнов 
и Галина Коробова.

Вскоре после первой парт-
конференции данное полити-
ческое объединение провело 
праймериз по выдвижению 
кандидатов от «ЕР» в Камен-
ское районное собрание де-
путатов седьмого созыва и 
в новый представительный 
орган – Каменский городской 
совет депутатов первого со-
зыва. Выборы в эти властные 
структуры назначены на 13 
марта. Проходили предвари-
тельные внутрипартийные 
выборы на двух площадках. В 
зале городского ДК голосова-
ли за тех «единороссов», кому 
будет доверено баллотиро-
ваться в районное собрание 
(главный представительный 
орган объединенного района). 
На базе аграрного техникума 
выбирали кандидатов в го-
родской совет. В районный 
список вошли 24 претендента 
на депутатское кресло, в го-
родской – 25.

Утвержденные списки 
подверглись после этого еще 
одной «фильтрации» на после-

довавшей партконференции. 
В итоге в территориальные 
избирательные комиссии 
Каменского района и Кам-
ня-на-Оби подготовлены за-
явления от 20 «единороссов», 
пожелавших стать депутата-
ми районного собрания, и от 
20 их однопартийцев, стремя-
щихся попасть в городской 
совет. Двадцать – таково коли-
чество депутатских мандатов 
в обоих представительных 
органах. Голосование по вы-
борам в КРСД будет проходить 
в марте по пяти четырехман-
датным округам. Горожане 
будут формировать свой совет 
депутатов на 20 одномандат-
ных избирательных округах.

Свои праймериз провели 
и другие политические объ-
единения, действующие на 
территории Камня и Камен-
ского района. В городскую 
избирательную комиссию, 
завершившую регистра-
цию кандидатов 1 февраля, 
поступило 17 заявлений от 
«справедливороссов», 18 за-
явлений – от представителей 
ЛДПР. Заявились два само-
выдвиженца. Коммунисты 
не пожелали участвовать в 
работе городского совета де-
путатов. Территориальная 
избирательная комиссия 
Каменского района будет 
принимать заявления до 14 
февраля включительно. По 
предварительным данным, 
представители практически 
всех политических партий 
будут значиться в списках 
кандидатов на депутатские 
мандаты в КРСД.

Отметим, что в городской 
совет могут баллотироваться 
только жители города, а в рай-
онное собрание – и селяне, и 
горожане.

Наталья ИСАЕВА

Каменские «единороссы» 
объединились

ОФИЦИАЛЬНО
18 февраля состоится сорок девятая сессия Алтайского краевого 

Законодательного Собрания шестого созыва. В проект повестки 
включены следующие основные вопросы:П  

О внесении изменений в закон Алтайского края «О развитии сельского 
хозяйства в Алтайском крае»;

О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края в сфере 
противодействия коррупции;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О развитии казачества 
в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О системе профилактики 
безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О безопасности до-
рожного движения в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статьи 18 и 19 закона Алтайского края «О 
регулировании отдельных отношений в сфере охраны здоровья граждан 
на территории Алтайского края».П  

О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
Об отчете Губернатора Алтайского края о результатах деятельности 

Администрации Алтайского края за 2015 год;
Об изменении составов постоянных комитетов Алтайского краевого 

Законодательного Собрания;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на проекты 

федеральных законов, поступившие из Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации;

О законодательной инициативе по внесению изменений в часть 3  
статьи 72 Земельного кодекса Российской Федерации;

О законодательной инициативе по внесению изменений в статью 
50 Федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» и статью 154 Федерального 
закона «О внесении изменений в законодательные акты Российской 
Федерации и признании утратившими силу некоторых законодатель-
ных актов Российской Федерации в связи с принятием Федеральных 
законов «О внесении изменений и дополнений в Федеральный закон «Об 
общих принципах организации законодательных (представительных) и 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации» и «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации»;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания.

Сессия начнет работу в 9 часов в большом зале заседаний по адресу: 
ул. Анатолия, 81. Регистрация депутатов – с 8 часов. Заседания фракций 
состоятся накануне, в среду, 17 февраля, с 9 часов, комитетов – с 11 часов.

УМЕНЬШИЛАСЬ СРЕД
НЯЯ СТОИМОСТЬ ЖИ
ЛЬЯ В АЛТАЙСКОМ КРАЕ 
В 2015 Г.

НА 4,6%  
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(Начало на 1 стр.)

Хотим запустить у себя линию по доведению семян до конди-
ции. Почти всё есть, кроме пневмовибростола и фотосепаратора. 
Используя современную посевную технику, добились равномерной 
глубины и качества заделки, но, чтобы обеспечить равномерную 
всхожесть и созревание, нужны одинаковые семена.…  

Что сеять весной – вопрос не менее важный, чем с помощью 
чего сеять. Если частники это решают самостоятельно, то в 
коллективных хозяйствах структуру посевных утверждают 
на правлении в соответствии с предполагаемыми ценами на 
рынке зерна и с учетом севооборота. Большинство хозяйств, 
не забывая о пшенице, собираются выделить по несколько 
тысяч гектаров под одну из самых рентабельных в степи куль-
тур – подсолнечник. А вот в СПК «Знамя Родины» набирает 
популярность чечевица. За пять лет ее посевы выросли с 280 
до 2000 га. Владимир Попов уверяет, что финансовая отдача от 
чечевицы выше, чем от подсолнечника, и покупателей на нее 
много. В хозяйстве ушли от ячменя, но в этом году собираются 
к нему вернуться, так как на одних зерноотходах с животных 
не получишь много молока и мяса, им нужен ячмень и овес. 
Хотя переработчики отучили крестьян сеять овес, предлагая 
за него смешные цены.

Недалеко от мастерской стоит американская сушилка, которую 
СПК «Знамя Родины» купил в позапрошлом году, испугавшись 
обильных осенних осадков. Помнится, приобретение обошлось 
кооперативу в несколько десятков миллионов рублей. А есть ли 
в нем смысл, когда последние два года в районе засуха?

– Я всем советую покупать сушилку, – гонит сомнения Владимир 
Попов. – С ее помощью мы начинаем уборку подсолнечника при 
его влажности 14-16%, что вдвое выше требуемой. Это сокращает 
потери и повышает качество семечки.

Председатель вспоминает, что использование сушки зерна 
холодным воздухом в прошлом году позволило молотить напря-
мую. На некоторых полях это дало двойную прибавку урожая 
по сравнению с раздельной уборкой.

Накануне нового сезона в районе уже решили земельный вопрос.
– Несмотря на то, что ряд фермеров прекратили свою деятель-

ность, их землю перераспределили между другими хозяйствами 
и все 159 тыс. га пахотных земель района будут обрабатываться, 
– заверяет Игорь Башмаков.

Конечно, администрации района желательно бы сдать в аренду 
землю фонда перераспределения не по 300 рублей за га, а по 500.

– Но на сегодня наш депутатский корпус сдерживает аппе-
титы администрации и мы оставляем стоимость аренды на 
уровне прошлого года, – говорит Игорь Алексеевич. – Взамен 
руководители хозяйств, большинство из которых являются 
районными депутатами, вкладывают в социальную сферу сел 
гораздо больше, чем та надбавка, которую мы получим от повы-
шенной стоимости аренды земли.

Евгений ШУМИЛОВ

Хоть завтра в поле
АГРОПРОМ
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Строительная отрасль очень зависима от инвестиций.

Доступность медицинской помощи населению не должна 
снижаться.

Андрей Геттих.

НОВОСТИ
Барнаул дорос до 700 000!

Население Барнаула впервые в истории города составило 
более 700 тысяч человек.

Такие данные опубликовал Алтайкрайстат. Так, на 1 января 
2016 года в Барнауле проживает 700 326 человек.

Лидером по численности населения является Индустри-
альный район – здесь проживает 199 259 человек. На втором 
месте Ленинский с численностью 152 301 человек, на третьем 
– Центральный (131 171 человек), в Железнодорожном – 114 663 
человека и Октябрьском – 102 932 человека. В поселке Южном 
живет 20 тыс. человек.

Для сравнения, сто лет назад, в 1916 году, в Барнауле прожи-
вало 71 200 человек. В 1966 году – 407 000, в 2000-м – 577 000, а 
в 2015-м – 635 530 человек.

За деньгами с пистолетом
5 февраля в Барнауле неизвестный ограбил павильон 

фирмы, выдающей микрозаймы «Доброденьги».
Около 11 часов в павильон, что расположен на улице Антона 

Петрова, 170, зашел мужчина, одетый во все черное – куртка, 
брюки, шапка. На лице у него была черная тряпичная повяз-
ка, в руках – черный пакет. Сотруднице, выдающей займы, он 
пригрозил предметом, очень похожим на настоящий пистолет. 
Девушка испугалась и отдала ему все, что было в кассе, – около 
30 000 рублей.

Мужчина сразу скрылся, сейчас его ищет полиция.
Наталья СОХАРЕВА
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РЕШЕНИЕ  01.02.2016 № 12О      А          17.11.2015 № 407
В соответствии с постановлением Администрации Алтай-

ского края от 30.11.2011 № 695 «Об утверждении положения об 
управлении Алтайского края по государственному регулирова-
нию цен и тарифов», на основании решения правления управ-
ление Алтайского края по государственному регулированию 
цен и тарифов решило:

1. Внести в решение управления Алтайского края по госу-
дарственному регулированию цен и тарифов от 17.11.2015 № 
407 «Об установлении тарифов на тепловую энергию, поставля-
емую индивидуальным предпринимателем, главой крестьян-
ского (фермерского) хозяйства Бадеевым Юрием Анатольеви-
чем потребителям Угловского района Алтайского края, на 2016 
– 2018 годы» следующее изменение: приложение 1 «Тарифы на 
тепловую энергию, поставляемую индивидуальным предпри-
нимателем, главой крестьянского (фермерского) хозяйства Ба-
деевым Юрием Анатольевичем потребителям муниципально-
го образования Тополинского сельсовета Угловского района 
Алтайского края, на 2016-2018 годы» считать приложением 2.

2. Настоящее решение вступает в силу со дня первой пу-
бликации в газете «Алтайская правда» или на «Официальном 
интернет-портале правовой информации» (www.pravo.gov.ru).

С. РОДТ, 
начальник управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов.РЕШЕНИЕ  01.02.2016 № 13О            ,     «Г   -   »  А   ,  2016 
В соответствии с Федеральным законом от 07.12.2011 № 416-ФЗ «О 

водо снабжении и водоотведении», постановлением Правительства 
Российской Феде рации от 13.05.2013 № 406 «О государственном регу-
лировании тарифов в сфере водоснабжения и водоотведения», при-
казом Федеральной службы по тарифам от 27.12.2013 № 1746-э «Об 
утверждении Методических указаний по расчету регули руемых 
тарифов в сфере водоснабжения и водоотведения», приказом Фе-
деральной службы по тарифам от 16.07.2014 № 1154-э «Об утвержде-
нии Регламента установ ления регулируемых тарифов в сфере во-
доснабжения и водоотведения», постанов лением Администрации 
Алтайского края от 30.11.2011 № 695 «Об утверждении по ложения 
об управлении Алтайского края по государственному регулирова-
нию цен и тарифов», решением правления управление Алтайского 
края по государственному регулированию цен и тарифов решило:

1. Утвердить производственную программу акционерного об-
щества «Главное управление жилищно-коммунального хозяйства» 
(ОГРН 1095110000325, ИНН 5116000922) в сфере горячего водоснабже-
ния согласно приложению 1.

2. Установить тарифы на горячую воду в закрытой системе горя-
чего водо снабжения, поставляемую акционерным обществом «Глав-
ное управление жилищно-коммунального хозяйства» потребителям 
муниципальных образований город Бийск, город Камень-на-Оби, 
Баюновоключевского, Северного сельсоветов Перво майского рай-
она, Косихинского, Полковниковского сельсоветов Косихинского 
района, Поспелихинского Центрального сельсовета Поспелихин-
ского района, Топчихин ского сельсовета Топчихинского района Ал-
тайского края, с календарной разбивкой согласно приложению 2.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня первой публикации 
в газете «Алтайская правда» или на «Официальном интернет – пор-
тале правовой инфор мации» (www.pravo.gov.ru).

С. РОДТ, 
начальник управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов.

Приложение 1
к решению управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов
от 1 февраля 2016 года № 13

Раздел 1. Паспорт производственной программы

Наименование регулируемой орга-
низации, в отношении которой раз-
рабатывается производственная про-
грамма 

Акционерное общество «Главное управ-
ление жилищно-коммунального хо-
зяйства» 

Юридический адрес, почтовый адрес 
организации

119021, г. Москва, проспект Комсомоль-
ский, д. 18, стр. 3

Наименование уполномоченного ор-
гана, утвердившего производствен-
ную программу 

Управление Алтайского края по го-
сударственному регулированию цен 
и тарифов

Юридический адрес, почтовый адрес 
уполномоченного органа, утвердив-
шего производственную программу

656038, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Молодежная, 1

Срок реализации производственной 
программы

по 31.12.2016

Раздел 2. Перечень плановых мероприятий по ремонту объектов 
централизованных систем водоснабжения, направленных на улуч-
шение качества горячей воды 

№№ 
п/п

Наимено-
вание ме-
роприя-

тия

График 
реализа-

ции меро-
приятия

Финансовые 
потребности 
на реализа-
цию меро-
приятия, 
тыс. руб.

Ожидаемый эффект

Наименова-
ние показа-

телей 

тыс. 
руб. %

1 2 3 4 5 6 7
- - - - - - -

Итого: - - - - -

Раздел 3. Перечень плановых мероприятий по энергосбереже-
нию и повышению энергетической эффективности, в том числе 
снижению потерь воды при транспортировке

№№ 
п/п

 

Наимено-
вание ме-
роприя-

тия

График 
реализа-

ции меро-
приятия

Финансовые 
потребно-
сти на реа-

лизацию ме-
роприятия, 

тыс. руб.

Ожидаемый эффект

Наименова-
ние показа-

телей

тыс. 
руб. %

1 2 3 4 5 6 7
1 - - - - - -
 Итого: - - - - -

Раздел 4. Планируемый объем подачи горячей воды

 №№ 
п/п Наименование Единица из-

мерения

Величина по-
казателя на 
период регу-
лирования

1 2 3 4

РЕШЕНИЕ  01.02.2016 № 15О      А          01.12.2015 № 661
В соответствии с постановлением Администрации Алтай-

ского края от 30.11.2011 № 695 «Об утверждении положения об 
управлении Алтайского края по государственному регулирова-
нию цен и тарифов», на основании решения правления управ-
ление Алтайского края по государственному регулированию 
цен и тарифов решило:

1. Внести в решение управления Алтайского края по госу-
дарственному регулированию цен и тарифов от 01.12.2015 № 
661 «Об установлении платы за услуги по поддержанию резерв-
ной тепловой мощности источника тепловой энергии Акцио-
нерного общества «Бийскэнерго» на 2016 – 2018 годы» следую-
щие изменения: 

 наименование решения изложить в следующей редакции: 
«Об установлении платы за услуги по поддержанию резервной 
тепловой мощности для потребителей, подключенных к тепло-
вым сетям Акционерного общества «Бийскэнерго»;

 пункт 1 решения изложить в следующей редакции: «Уста-
новить плату за услуги по поддержанию резервной тепловой 
мощности для потребителей, подключенных к тепловым сетям 
Акционерного общества «Бийскэнерго» (ОГРН 1112204000150, 
ИНН 2204052762) согласно приложению»;

 наименование приложения к решению изложить в редак-
ции: «Плата за услуги по поддержанию резервной тепловой 
мощности для потребителей, подключенных к тепловым се-
тям Акционерного общества «Бийскэнерго» на 2016-2018 годы».

2. Настоящее решение вступает в силу со дня первой публи-
кации в газете «Алтайская правда» или на «Официальном ин-
тернет-портале правовой информации» (www.pravo.gov.ru) и 
распространяет своё действие на правоотношения, возник-
шие с 01.01.2016.

С. РОДТ, 
начальник управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов.

РЕШЕНИЕ  01.02.2016 № 4О      А          30.11.2015 № 613
В соответствии с постановлением Администрации Алтайского 

края от 30.11.2011 № 695 «Об утверждении положения об управле-
нии Алтайского края по государственному регулированию цен и та-
рифов», на основании решения правления управление Алтайского 
края по государственному регулированию цен и тарифов решило:

1. Внести в приложение 1 к решению управления Алтайского края 
по государственному регулированию цен и тарифов от 30.11.2015 № 
613 «Об установлении тарифов на тепловую энергию, поставляемую 
обществом с ограниченной ответственностью «Теплоснабжающая 
организация» потребителям Бийского района Алтайского края, на 
2016 – 2018 годы» следующие изменения:

в графе «Удельный расход топлива» позиции «2016» значение «0,05» 
заменить значением «151,5»;

в графе «Удельный расход топлива» позиции «2017» значение «0,04» 
заменить значением «151,4»;

в графе «Удельный расход топлива» позиции «2018» значение «0,03» 
заменить значением «151,3»;

в графе «Величина технологических потерь» позиции «2016» зна-
чение «0,05» заменить значением «808,8»;

в графе «Величина технологических потерь» позиции «2017» зна-
чение «0,04» заменить значением «807,8»;

в графе «Величина технологических потерь» позиции «2018» зна-
чение «0,03» заменить значением «806,8»;

в графе «Отношение величины технологических потерь» пози-
ции «2016» значение «0,05» заменить значением «2,66»;

в графе «Отношение величины технологических потерь» пози-
ции «2017» значение «0,04» заменить значением «2,65»;

в графе «Отношение величины технологических потерь» пози-
ции «2018» значение «0,03» заменить значением «2,64».

2. Настоящее решение вступает в силу со дня первой публикации 
в газете «Алтайская правда» или на «Официальном интернет-порта-
ле правовой информации» (www.pravo.gov.ru) и распространяет своё 
действие на правоотношения, возникшие с 01.01.2016.

С. РОДТ, 
начальник управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов.

1 Приготовление горячей воды

1.1 Объем воды из собственных источ-
ников тыс. куб. м 87,2

 1.2 Объем приобретенной питьевой 
воды тыс. куб. м 18,7

1.3 Объем горячей воды, поданной в сеть тыс. куб. м 105,8
2 Транспортировка горячей воды  
2.1 Объем воды, поступившей в сеть тыс. куб. м 105,8
2.2 Потери воды тыс. куб. м 0
2.3 Потребление на собственные нужды тыс. куб. м 0
2.4 Объем воды, отпущенной из сети тыс. куб. м 105,8
3 Отпуск горячей воды  
3.1 Объем воды, отпущенной абонентам: тыс. куб. м 0
3.1.1 по приборам учета тыс. куб. м 0
3.1.2 по нормативам тыс. куб. м 105,8

3.2 при дифференциации тарифов по 
объему тыс. куб. м 0

3.3 По абонентам тыс. куб. м 0

3.3.1 другим организациям, осуществля-
ющим водоснабжение тыс. куб. м 0

3.3.2 собственным потребителям тыс. куб. м 0
3.3.3 собственное потребление тыс. куб. м 0

Раздел 5. Объем финансовых потребностей, необходимых для 
реализации производственной программы в сфере горячего водо-
снабжения

 №  п/п Наименование показателей Ед. измере-
ния

Величина по-
казателя на 
период регу-
лирования 

1 2 3 4
 1 Производственные расходы тыс. руб. 11 339,2
2 Ремонтные расходы тыс. руб. 0,0
3 Административные расходы тыс. руб. 0,0

4 Сбытовые расходы гарантирующих 
организаций тыс. руб. 0,0

5 Расходы на амортизацию основных 
средств и нематериальных активов тыс. руб. 0,0

6

Расходы на арендную плату, лизин-
говые платежи и др. платежей, пред-
усмотренных п. 44 Основ ценообра-
зования

тыс. руб. 0,0

7 Расходы, связанные с оплатой на-
логов и сборов тыс. руб. 0,0

8 Нормативная прибыль тыс. руб. 0,0

9
Расчетная предпринимательская 
прибыль гарантирующей органи-
зации

тыс. руб. 0,0

10 Необходимая валовая выручка тыс. руб. 11 339,2

Раздел 6. Плановые значения показателей надежности, качества, 
энергетической эффективности объектов централизованных си-
стем горячего водоснабжения

№  п/п Наименование показателей
Ед.

измере-
ния

Величина 
показателя 
на период 

регулирова-
ния

1 2 3 4
Показатели качества воды

1.

Доля проб горячей воды в тепловой сети 
или в сети горячего водоснабжения, не 
соответствующих установленным требо-
ваниям по температуре, в общем объеме 
проб, отобранных по результатам производ-
ственного контроля качества горячей воды

% 0

2.

Доля проб горячей воды в тепловой сети 
или в сети горячего водоснабжения, не 
соответствующих установленным требо-
ваниям (за исключением температуры), 
в общем объеме проб, отобранных по ре-
зультатам производственного контроля 
качества горячей воды

% 0

Раздел 7. Расчет эффективности производственной программы, 
осуществляемый путем сопоставления динамики изменения плано-
вых значений показателей надежности, качества и энергетической 
эффективности объектов централизованных систем горячего водо-
снабжения и расходов на реализацию производственной програм-
мы в течение срока ее действия

№ п/п Показатели эффективности 
производственной программы Ед. изм.

Значение показа-
теля

в базо-
вом пе-
риоде

Плано-
вое, в пе-

риоде 
регули-

рования

1. Продолжительность (бесперебой-
ность) горячего водоснабжения Час/день 0 23,7

2.

Количество перерывов в подаче 
воды, зафиксированных в местах 
исполнения обязательств орга-
низацией, осущест вляющей го-
рячее водоснабжения, по подаче 
горячей воды, возникших в ре-
зультате аварий, повреждений 
и иных техно логических нару-
шений на объектах централи-
зованной системы горячего во-
доснабжения, принадлежащих 
организации, осуществляющей 
горячее водоснабжение

Ед./км 0 1,62

Раздел 8. Отчет об исполнении производственной программы 
за истекший период регулирования

Отчет об исполнении производственной программы в сфере го-
рячего водоснабжения за истекший период регулирования акцио-
нерного общества «Главное управление жилищно-коммунального 
хозяйства» не приводится в связи с отсутствием сопоставимой дея-
тельности в истекшем периоде регулирования в сопоставимых ус-
ловиях.

Раздел 9. Мероприятия, направленные на повышение качества 
обслуживания абонентов, и график их реализации

№ 
п/п

Наименование меро-
приятия

График реализации 
мероприятия

Финансовые потреб-
ности на реализацию 

мероприятий, 
тыс. руб.

1 - - -

Приложение 2
к решению управления Алтайского края 

по государственному регулированию цен и тарифов
от 1 февраля 2016 года № 13

ТАРИФЫ  НА ГОРЯЧУЮ ВОДУ В ЗАКРЫТОЙ СИСТЕМЕ 
ГОРЯЧЕГО ВОДОСНАБЖЕНИЯ, ПОСТАВЛЯЕМУЮ 

АКЦИОНЕРНЫМ ОБЩЕСТВОМ «ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА» ПОТРЕБИТЕЛЯМ 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ГОРОД БИЙСК, ГОРОД 
КАМЕНЬ-НА-ОБИ, БАЮНОВОКЛЮЧЕВСКОГО, СЕВЕРНОГО 

СЕЛЬСОВЕТОВ ПЕРВОМАЙСКОГО РАЙОНА, КОСИХИНСКОГО, 
ПОЛКОВНИКОВСКОГО СЕЛЬСОВЕТОВ КОСИХИНСКОГО 

РАЙОНА, ПОСПЕЛИХИНСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО СЕЛЬСОВЕТА 
ПОСПЕЛИХИНСКОГО РАЙОНА, ТОПЧИХИНСКОГО 

СЕЛЬСОВЕТА ТОПЧИХИНСКОГО РАЙОНА АЛТАЙСКОГО КРАЯ, 
НА 2016 ГОД

№ п/п

Тарифы на горячую воду, 
руб./куб. м

с 01.01.2016 
по 30.06.2016

с 01.07.2016 по 
31.12.2016

1.1. Тарифы на горячую воду (без учета НДС)
Компонент на холодную воду, руб./
куб. м 23,86 24,82

Компонент на тепловую энергию, 
руб./Гкал 1598,86 1679,77

Тариф на горячую воду, руб./куб. м 104,76 109,82
1.2. Тарифы на горячую воду (с учетом НДС)*

Компонент на холодную воду, руб./
куб. м 28,15 29,29

Компонент на тепловую энергию, 
руб./Гкал 1886,66 1982,13

Тариф на горячую воду, руб./куб. м 123,62 129,59

<*> выделяется в целях реализации пункта 6 статьи 168 Налого-
вого кодекса Российской Федерации (часть вторая)

ЗАКОН А  О     6  8  А   «О    А  »
Статья 1
Внести в закон Алтайского края от 27 декабря 2008 года № 137-ЗС

«О недропользовании на территории Алтайского края» (Сборник за-
конодательства Алтайского края, 2008, № 152, часть II; 2009, № 158, 
часть I; 2010, № 167, часть I; 2011, № 178, часть I, № 185, часть I, № 186, 
часть I; 2012, № 190, часть I, № 200, часть I; 2014, № 214, часть I; 2015, 
№ 228) следующие изменения:

1) пункт 4 статьи 6 изложить в следующей редакции:
«4) создание и ведение фондов геологической информации Ал-

тайского края, установление порядка и условий использования ге-
ологической информации о недрах, обладателем которой являет-
ся Алтайский край;»;

2) в части 1 пункта 2 статьи 8 слова «горнодобывающего и свя-
занных с ним» заменить словами «добычи полезных ископаемых 
и связанных с ней».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального опу-

бликования.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

г. Барнаул
3 февраля 2016 года
№ 3-ЗС ЗАКОН А  О     А   «О       А  »

Статья 1
Внести в закон Алтайского края от 10 сентября 2007 года № 87-ЗС

«О регулировании отдельных лесных отношений на террито-
рии Алтайского края» (Сборник законодательства Алтайского 
края, 2007, № 137, часть I; 2009, № 156, часть I, № 162, часть I, № 
163, часть I; 2010, № 167, часть I, № 174 часть I; 2011, № 183, часть 
I, № 186, часть I; 2012, № 194, часть I; 2014, № 216, часть I, № 222, 
часть I; 2015, № 227, часть I, № 229, часть I) следующие изменения:

1) в части 1 статьи 4:
а) в пункте 4 слова «по согласованию с уполномоченным феде-

ральным органом исполнительной власти» исключить;
б) в пункте 5 слова «по согласованию с уполномоченным феде-

ральным органом исполнительной власти» исключить;

2) в статье 6:
а) часть 1 изложить в следующей редакции:
«1. На лесных участках, не переданных в аренду в целях ис-

пользования лесов для заготовки древесины, граждане вправе 
заготавливать древесину для собственных нужд, при этом объ-
ем пригодной для строительства и ремонта древесины в лесных 
насаждениях, отведенных под заготовку, должен соответствовать 
заявленному гражданином объему.»;

б) дополнить частью 1.1 следующего содержания:
«1.1. Граждане обязаны осуществлять рубку всей древесины, от-

веденной под заготовку в соответствии с договорами купли-про-
дажи лесных насаждений.»;

3) в статье 7:
а) часть 1 изложить в следующей редакции:
«1. Нормативы заготовки или приобретения гражданами дре-

весины для собственных нужд составляют:
1) для индивидуального жилищного строительства:
а) до 100 куб. м деловой ликвидной сырорастущей древесины 

хвойных пород, пригодной для строительства, один раз в 25 лет 
из расчета на одного застройщика на лесных участках, не передан-
ных в аренду в целях использования лесов для заготовки древеси-
ны, на основании договоров купли-продажи лесных насаждений;

б) до 100 куб. м лесоматериалов для выработки пиломатериа-
лов и заготовок из древесины хвойных пород, длиной от 3 до 6,5 
м и диаметром от 0,14 м и более, один раз в 25 лет из расчета на 
одного застройщика на лесных участках, переданных в аренду в 
целях использования лесов для заготовки древесины;

2) для ремонта жилого дома, части жилого дома, иных жилых 
помещений и хозяйственных построек:

а) до 25 куб. м деловой ликвидной сырорастущей древесины 
хвойных пород, пригодной для строительства, один раз в 15 лет 
на лесных участках, не переданных в аренду в целях использо-
вания лесов для заготовки древесины, на основании договоров 
купли-продажи лесных насаждений;

б) до 25 куб. м лесоматериалов для выработки пиломатериалов 
и заготовок из древесины хвойных пород, длиной от 3 до 6,5 м и 
диаметром от 0,14 м и более, один раз в 15 лет на лесных участ-
ках, переданных в аренду в целях использования лесов для за-
готовки древесины;

3) для отопления жилого дома, части жилого дома, иных жилых 
помещений, имеющих печное отопление, - до 8 куб. м древесины 
лиственных и (или) хвойных пород в зависимости от их фактиче-
ского наличия на лесном участке один раз в календарный год.»;

4) в части 5 слова «в пунктах 1, 2» заменить словами «в подпун-
кте «б» пункта 1 и подпункте «б» пункта 2»;

5) пункт 3 статьи 15 дополнить словами «и участвующих в го-
сударственных программах Российской Федерации и государ-
ственных программах Алтайского края по развитию сельско-
го хозяйства».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу через 10 дней после дня его 

официального опубликования.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

г. Барнаул
3 февраля 2016 года
№ 6-ЗС УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАИСКОГО КРАЯО  П   А  А  

НАГРАДИТЬ:
ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ АДМИНИСТРАЦИИ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

за значительный вклад в развитие птицеводческой отрасли ре-
гиона, профессиональное мастерство и высокие трудовые дости-
жения Давыдова Евгения Алексеевича, генерального директора 
открытого акционерного общества «Птицефабрика «Молодежная», 
Первомайский район.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

г. Барнаул
2 февраля 2016 года
№ 8

 « », . , 105, 5 , 501 . 
. 63-34-78,  63-44-30.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Крестьянское хозяйство 
Апасова Николая Ивановича

РЕАЛИЗУЕТ 
ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА 

пшеницы: Алтайская-70, 
Алтайская-75, Апасовка, 
цена 17000 руб. за тонну, 

гороха: Алтайский усатый, 
цена 24000 руб. за тонну.

гречихи: Дизайн, 
цена 40000 руб. за тонну.

8 (385-54) 24-6-40 
8-961-242-85-59 

e-mail: KX.Apasov@yandex.ru
Цены действительны на момент выхода рекламы.

ПРОДАЕТСЯ БАЗА
в с. Зональном, 

ул. Залинейная, 90, 
здание 2600 кв. м, 

участок 3,5 га.

8-913-023-4163

Р
ек

ла
м

а

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

 Куплю мёд. 8 (3852) 57-01-27.

Продаю базу на станции 
Ребриха, железнодорожный 

тупик, склады, 
производственные помещения.

8-905-980-5640.

Р
ек

ла
м

а

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ: Вальтер Александр Эвальдович (Ал-

тайский край, Бийский район, с. Сростки, ул. Советская, д. 80, кв. 
2, тел. 8-903-996-1934).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Пе-
рунова Елена Ивановна (659500, с. Красногорское, Красногорский 
район, Алтайский край, ул. Советская, 103-б, atikrsq@altbti.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный аттестат № 
04-11-56).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:116, описание местоположения: установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир: 
с. Быстрянка. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Крас-
ногорский район.

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: с. Крас-
ногорское, ул. Советская, 103-б. Письменные обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого земельного участка направлять в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения в газете по адресу кадастрового инженера: 
659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, 
ул. Советская, 103-б.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ: Минюков Сергей Васильевич (Ал-

тайский край, Красногорский район, с. Соусканиха, ул. Луговая, 
д. 11, тел. 8-923-163-5834). Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания: Перунова Елена Ивановна (659500, с. Красно-
горское, Красногорский район, Алтайский край, ул. Советская, 
103-б, atikrsq@altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), ква-
лификационный аттестат № 04-11-56).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:000000:28, описание местоположения: Алтайский край, 
Красногорский район, АОЗТ «Бия».

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: с. Крас-
ногорское, ул. Советская, 103-б. Письменные обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого земельного участка направлять в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения в газете по адресу кадастрового инженера: 
659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, 
ул. Советская, 103-б.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ: Лопатин Сергей Владимирович (Ал-

тайский край, Красногорский район, с. Соусканиха, ул. Новая, д. 8, 
кв. 1, тел. 8-929-326-2236).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Пе-
рунова Елена Ивановна (659500, с. Красногорское, Красногорский 
район, Алтайский край, ул. Советская, 103-б, atikrsq@altbti.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный аттестат № 
04-11-56).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:000000:28, описание местоположения: Алтайский край, 
Красногорский район, АОЗТ «Бия».

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: с. Крас-
ногорское, ул. Советская, 103-б. Письменные обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого земельного участка направлять в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения в газете по адресу кадастрового инженера: 
659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, 
ул. Советская, 103-б.

Информация
о предоставлении земель-

ного участка общей площа-
дью 360 2372 кв. м в арен-
ду крестьянскому (фермер-
скому) хозяйству из земель 
сельскохозяйственного на-
значения, расположенного 
по адресу (местоположение): 
Российская Федерация, Ал-
тайский край, Бийский рай-
он, 6 км северо-восточнее 
с. Новиково, с видом разре-
шенного использования – 
для сельскохозяйственного 
использования.

Дополнение
к извещению, опублико-

ванному в газете «Алтайская 
правда», № 18 от 4.02.2016 г., 
данному собственниками зе-
мельных долей колхоза «Со-
ветское».

После слов «с. Контошино, ул. 
Центральная, 54» читать: «Валь-
тер Константин Андреевич (по-
чтовый адрес: Алтайский край, 
Косихинский район, с. Конто-
шино, ул. Центральная, 59-а», 
далее по тексту.

Сообщение о торгах
Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Генна-

дий Владимирович (ИНН 227700205170, СНИЛС 049-060-335-44, 
адрес для направления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 
3844, тел. 8 (3852) 34-55-51, voinov_2007@mail.ru), член НП «СМСО-
АУ» (ОГРН 1025402478980, ИНН 5406240676, 644122, г. Омск, ул. 5 
Армии, 4, оф. 1) сообщает, что торги по продаже имущества долж-
ника ФГУП «ПО «Алмаз» (ОГРН 1022201140631, ИНН 2222011800, 
адрес: 656022, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Трактовая, 2; р/c 
40502810518000000031 в Сибирский филиал АО КБ «ФорБанк» г. Бар-
наул, к/с 30101810101730000756, БИК 040173756), назначенные на 
4.02.2016 г., по лотам № 1, 3, 4, 8, 9 не состоялись в связи с отсутстви-
ем участников. По лоту № 5 Ленточнопильный станок UE-460 DSA и 
лоту № 6 Установка индукционного нагрева «Элсит-100К» победи-
телем признано ООО ТПК «Иртыш» (644083, г. Омск, ул. Коммуналь-
ная, 4; ИНН 5504237015, ОГРН 1135543004948), предложенная цена – 
165000,00 руб. и 153000,00 руб. соответственно. Заинтересованность 
у победителя по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему отсутствует.

Сообщение МУП «Славгород-
ский коммунальщик»

18.01.2016 г. состоялись тор-
ги по продаже имущества МУП 
«Славгородский коммуналь-
щик» (ОГРН 1092210000431, 
ИНН 2270004056, 658823, Слав-
городский район, с. Славгород-
ское, ул. Ленина, 319). Победи-
тель по лоту № 1 Дебиторская 
задолженность – ИП Широко-
пояс Г.В. с ценой 4000000 руб. 
Заинтересованность победи-
теля по отношению к должни-
ку, кредиторам, арбитражно-
му управляющему отсутству-
ет. В капитале победителя ар-
битражный управляющий, НП 
«СОАУ «Меркурий» не участву-
ют.

ООО «Сибирские бычки» 
реализует неограниченно с учетом погрузки:

• силос, сенаж по цене 125 рублей за центнер;
• сено прошлых лет по цене 353 рубля за центнер.

Тел. для справок: 8-983-542-3671, 8 (385-81)  31-3-17, 
пн.-пт. с 8.30 до 16.30, обед с 12.00 до 14.00 час.

Цены действительны на момент выхода рекламы.
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В Октябрьский районный 
суд г. Барнаула поступило за-
явление Роговой Галины Ки-
рьяковны, проживающей по 
адресу: Алтайский край, г. 
Барнаул, об утрате сберега-
тельного сертификата от 01 
ноября 2014 года, серия СЦ, 
№ 2318272 на сумму 50000 
руб., выданного ОАО «Сбер-
банк России», а также пред-
ложение держателю доку-
мента, об утрате  которого 
заявлено, в течение трех ме-
сяцев со дня опубликования 
подать в Октябрьский рай-
онный суд г. Барнаула заяв-
ление о своих правах на этот 
документ.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

. АП ‐ИНФО.
Про Амура 
и Тимура
«У нас нет возможности 
наблюдать за звёздами При-
морского сафари-парка – коз-
лом и тигром. А про их друж-
бу мы узнали из «Алтайской 
правды». Расскажите, как 
дела у Амура и Тимура?

Тамара Гускова, Андрей Посо-
хов и другие читатели «АП».

«История совместной жизни 
козла Тимура и тигра Амура закон-
чилась, теперь животные смогут 
общаться только через ограду», – 
сообщил директор парка Дмитрий 
Мезенцев на официальном сайте 
организации.

Вот что произошло. Козёл задирал-
ся, становился на тигра копытами 
и даже пытался его боднуть. Амуру 
надоела такая наглость, он схватил 
Тимура за шиворот и сбросил со 
склона. Козёл повредил себе ногу. 
Что дальше? Амура отвлекли кроли-
ком, а в это время спасли Тимура. Он 
находится в ветеринарном пункте. 
Врачи делают всё, чтобы укусы тигра 
не сделали рогатого инвалидом.

Мезенцев отметил, что после по-
тасовки между животными Тимур 
чувствует себя хорошо, несмотря 
на серьезные раны. После лечения 
Тимура и Амура расселят.

Суперизвестие: руководство пар-
ка проводит конкурс на лучшую 
козу. В ближайшее время к Тимуру 
привезут невесту. А к Амуру перее-
дет молодая тигрица Уссури, кото-
рая терпеть не может козлов.

Напомним, о том, что Амур и 
Тимур, которого привели тигру на 
съедение, подружились, стало из-
вестно в ноябре. Козёл вёл себя смело, 
давал отпор при попытке нападения. 
Удивил всех, когда запросто занял 
жилище Амура, вынудив тигра, как 
простую кошку, перебраться на кры-
шу. Потом было счастливое зрелище 
для наблюдателей: животные начали 
прогуливаться вместе по вольеру, 
скучали друг без друга. Ломились 
отовсюду туристы, чтобы глянуть 
своими глазами на чудо природы.

Тигры в сафари-парке находятся 
в программе по размножению амур-
ских тигров в неволе, которая пред-
писывает, что два раза в неделю хищ-
ник должен получать живой корм. 
За три года, которые Амур прожил 
в парке, он съел немало кроликов и 
коз, однако Тимура не тронул. Слух 
о необычной дружбе рос, восхитил 
миллионы пользователей Интернета, 
были установлены веб-камеры для 
наблюдения. Наши тигр и козёл стали 
мировыми знаменитостями.

Людмила ИЗВЕКОВА

Проспали праздники
Кого совесть не мучает, те 
давно уже 2016 сон видят 
в берлогах, норах, тайных 
расщелинах, на худой конец – 
в старой шапке на чердаке.  
Не поверите, некоторые 
коренные сибиряки ни разу 
в жизни снега не видели!Х   –  

Хорошо летучим мышам – те, 
как космонавты на орбите, дрых-
нут вверх ногами по своим тайным 
пещерам. Им даже крылышками 
уши закрывать не надо – природа 
побеспокоилась об этих сонях – 
они ничего не слышат. Ушей вооб-
ще нет! А вот сову бог невзлюбил. 
Листочек-шишечка упадет за 200 
метров, мышка-норушка там же 
тихонько прошмыгнет – сна как 
не бывало! Уснешь тут, когда все 
трещит от мороза...

Медведю во сне тоже несладко. 
Лежать бы этой 250-килограммо-
вой туше барином в своей берлоге 
под вывороченной ветром елью 
и лапу сосать, да сон не в руку. 
Всё слышит, что шумит-стучит 
вокруг. Если потревожишь – вы-
скочит как черт из табакерки или 
спецназовец из засады. Зато что 
делается в самой берлоге – ему 
по барабану, если только вода 
не заливает. Были случаи, когда 
мыши прогрызали целые ходы в 
его шерсти. Одна косолапому ра-
дость – хорошо хоть моль в берлоге 
не заводится.Д  

Ну кто бы сомневался, что бабоч-
ки – лимонницы, крапивницы во 
сне не видят чудесной раскраски 
крылышек аполлонов? Эти легко-
мысленные создания о зиме даже и 
не задумываются. Сам видел, могут 
порхать где-то над вечными ледни-
ками на высоте пять  тысяч метров 
(туда даже вороны не залетают) в 

своих мечтах. А дефолт, то есть 
полное отсутствие нектара, этих 
«мадам Брошкиных» застает, как 
последних бомжих, где-нибудь на 
чердаках в полном одиночестве... 
Зато весной при первом прогреве 
земли солнышком эти эфирные 
создания как ни в чем не бывало 
вновь порхают!К   ,    

Знаете, где сейчас теплее, 
чем в вашей крупнопанельной 
келье-квартирке? Загляните в ом-
шаник в самую серединку улья. 
Там беспрерывно шевелящийся 
клубок тел. Пчелки сучат ножка-
ми, перебирают крылышками. И 
так, ни на секунду не прерыва-
ясь, всю долгую зиму. В середине 
клубка температура как в летнем 
Сочи.

Зато природа-мачеха пожале-
ла божьих коровок. Им работать, 
естественно, не требуется. Живут 
как при коммунизме. Коммунисти-
ческий рай с божьими коровками 
представляет из себя небольшую 
расщелину в скале. А в ней лежат 
вповалку до весны несколько сот 
тысяч этих высшей красоты насе-
комых. Беспечальному сон сладок...С , ,  !

Будь сурок человеком, он бы 
проснулся без жены, машины и 
квартиры. Но, к счастью, у сурков 
всё не как у людей...

В Горном Алтае их называют 
байбаками и тарбаганами. Впол-
не приличные слова. И обознача-
ют они лежебоку, каких свет не 
видывал – по восемь месяцев в 
году. Именно столько алтайские 
сурки проводят в (так и хочется 
написать – летаргическом сне) 
спячке. В конце сентября их ко-
ротенькие хвосты в последний 
раз мелькают в норе, появляется 
это буро-коричневое племя на сол-
нышке в лучшем случае в мае. Все 
восемь месяцев сурок проводит в 
глубокой и теплой норе в почти 
безжизненном состоянии в уди-
вительнейших условиях: темпе-
ратура тела – три-четыре градуса, 
пульс – несколько ударов в минуту.

Активная жизнь этого существа 
длится всего четыре месяца. Но 
каких! Раньше сурков водили по 
Европе бродячие артисты и показы-
вали с ними фокусы на ярмарках. 
В природе сурка не так-то просто 
поймать на веревочку.

Олег АНТОНОВ

.ТРАДИЦИЯ.
Малой родины певец
Боруновские чтения собра-
ли в Павловске 5 февраля 
почитателей таланта из-
вестного сибирского худож-
ника из Барнаула, Ребрихи, 
Шелаболихи, Мамонтово и 
сел Павловского района.

В этот день уроженцу старинного 
сибирского села Павловск заслужен-
ному художнику РСФСР Геннадию 
Борунову исполнилось бы 88 лет. Его 
детство и юность прошли в родном 
селе,  талант живописца он унас-
ледовал от отца, который учился 
в свое время в художественной 
школе в Барнауле, а дед Геннадия 
Георгий Борунов был иконописцем. 
Возмужав,  Геннадий Борунов после-
довательно оканчивает Московское 
и Ленинградское художественные 
училища, в 1959 году защищает 
диплом и возвращается на Алтай. 
Начинается долгий и плодотворный 
творческий путь художника Генна-
дия Федоровича Борунова.

Созданные им картины стали 
классикой изобразительного искус-
ства Алтая. Сегодня свыше 80 ра-
бот ушедшего из жизни в 2008 году 
художника находится в собрании 
Государственного художественного 
музея Алтайского края, картина 
«Отчий дом» – в Третьяковской гале-
рее. Его полотна были приобретены 
музеями Киева, Кемерова, Иркутска, 
Барнаула.

Мастерство Борунова было много-
гранным, он в одинаковой степени 
убедителен в разных живописных 

жанрах – и в портретах своих зем-
ляков, и в пейзажах родных павлов-
ских полей, Касмалинского бора, и 
в тематических полотнах, где под-
нимался до эпического обобщения 
времени,  в котором жил,  какое 
помнил из детства. Вот только не-
сколько названий работ художника: 
«Портрет псаломщика», «Элеватор на 
Оби. Хлеб – фронту», «Председатель 
Кольцов. Колхозная осень», «Бывший 
демидовский сереброплавильный 
завод», «Юрий Кондратюк. Путь к 
звездам».

И все же центральной темой 
творчества для Борунова всегда был 

человек – труженик, любящий и 
возделывающий родную землю, 
защищавший ее в годы Великой 
Отечественной войны и в мирное 
время прославляющий ее своим 
трудом. Потому не случайно тема 
пятых Боруновских чтений – «Образ 
земляка в творчестве художника». 
Уже традиционно в день чтений 
в Павловске подвели итоги пред-
шествующего им конкурса,  на 
который были поданы 30 детских 
работ, созданных на основе кар-
тин Геннадия Борунова, в другой 
номинации конкурса соревновались 
юные экскурсоводы.

Подведение итогов конкурса про-
водилось в картинной галерее Пав-
ловского историко-краеведческого 
музея, для создания которой много 
сделал Геннадий Федорович Борунов 
и которая с 2004 года носит его имя. 
Многочисленные гости праздника 
– а по-другому Боруновские чтения 
не назовешь – смогли ознакомиться 
и с лучшими картинами мастера, 
и со сделанными с них детскими 
рисунками участников конкурса.

Победителей тепло поздравила 
вдова художника Лентина Борунова.

– Гвоздем нашей программы яв-
ляется участие в ней детей, – под-

черкнула Лентина Александровна. 
– Среди их рисунков, сделанных 
с картин Геннадия Федоровича, 
есть просто изумительные ра-
боты. Сам Борунов говорил, что 
когда он учился в школе,  то не 
собирался стать художником, про-
сто очень любил рисовать. А вот 
когда у него уже были большие 
работы, то на вопрос, как рисует 
художник, он ответил: «Худож-
ник работает не рукой, он рисует 
головой и сердцем». И вот, глядя 
на работы многих наших юных 
художников,  я вижу и мысль,  и 
душу автора.

– Я уверен, что проходящие се-
годня в таком формате Боруновские 
чтения со временем перерастут в не-
что более крупное, – отметил автор 
книги «Жизнь и живопись Геннадия 
Борунова» доктор философских наук 
Михаил Шишин. – Основой тому та-
лант Геннадия Федоровича, который 
был человеком очень целостным и 
крепким, по-земному верен, по-не-
бесному открыт. Увидев один из его 
пейзажей, французская художница 
сказала: «Да это же Ван Гог!» Еленой 
Мушниковой написана диссертация 
о творчестве Геннадия Борунова, 
книга о нем есть во Франции, Шве-
ции, США, и все это только начало 
изучения творчества художника, 
его познания и приобщения к нему 
все большего количества любящих 
искусство людей.

– Глядя на картины этого худож-
ника, читая его записки,  видишь, 
что вся боль и трагедия, радость и 
возрождение нашей земли прошли 

через его душу, – говорит постоян-
ный участник Боруновских чтений 
благочинный Павловского округа 
протоиерей Александр (Липовцев). 
– А душа, любовь человеческая не 
уходят в небытие,  они остаются 
с нами, и Геннадия Федоровича я 
считаю небесным покровителем 
духовной жизни Павловска, анге-
лом-хранителем тех павловчан, что 
связывают свою жизнь с музыкой, 
поэзией, искусством.

К числу перечисленных отцом 
Александром людей,  без всякого 
сомнения,  можно отнести и по-
бедителей конкурса Боруновских 
чтений-2016. В номинации «Копия 
рисунка» ими стали Даша Левицкая, 
Максим Борнысов, Артем Конин, 
Гриша Мироненко, Аня Шуклина. 
В конкурсе экскурсоводов лучши-
ми в этот раз были Алена Кротова, 
Мария Юлина, Екатерина Васильева 
и Артем Конин.

«Я рад, что труд моей жизни будет 
рассказывать о нашем времени, о 
моих ровесниках, родителях, о моих 
крестьянах-земляках тем, кто будет 
после нас», – написал сам Геннадий 
Борунов незадолго до ухода из жиз-
ни. И оказался прав! Каждый год в 
Павловскую картинную галерею, где 
расположена постоянная выставка 
работ этого художника, приходят 
тысячи людей, чтобы прикоснуться 
к его творчеству, ощутить свою при-
частность к тем, кто обустраивал и 
защищал нашу землю.

Константин СОМОВ, 
Вера СОМОВА 

(фото).СПОРТ.
Алёна – на высоте
В селе Верх-Катунском жи-
вет действующая чемпион-
ка по спортивному туризму 
Алтайского края пятикласс-
ница Алена Попова. 

В октябре прошлого года она стала 
лучшей среди сверстниц на пешеход-
ной дистанции 1 класса в закрытых 
помещениях. И вообще, Верх-Катун-
ская школа, что в Бийском районе, 
известна своими достижениями по 
спортивному туризму.

Обнаружили мы этот факт слу-
чайно: зашли полюбоваться новой 
сельской школой, а там на стенде 
снимки с юными спортсменками в 
полной экипировке, штурмующими 
скалодром. Нас это удивило, заня-
тие спортивным туризмом кроме 
желания заниматься, наличия зна-
ющего педагога требует еще специ-
ально оборудованной площадки.

Видя наш интерес к теме, директор 
школы Светлана Жданова пояснила:

– Да это наша чемпионка! Она у 
Александра Каракчеева в туристиче-
ском кружке занимается. У нас в Доме 
культуры хороший скалодром, обо-
рудование. А педагог замечательный, 
все сам выхлопотал, с ребятишками 
оборудовал, они от него не отходят. 
Мы же каждый год краевой Кубок по 
спортивному туризму встречаем. В 
общем, сами все увидите.

В ДК, расположенном напротив 
школы, действительно много детей. 
Одни в теплой раздевалке шнуруют 
коньки или спешат на каток, другие 
надевают туристское снаряжение. 
Пока суд да дело, тренер рассказы-
вает о чемпионке:

– Без десяти семь каждый день 
она уже на тренировке и после уро-
ков тоже всегда здесь. Это началось 
со второго класса, в любой мороз 
Алена в спортзале. Сила воли у де-
вочки большая.

Кружок Александр Васильевич 
организовал в 1985-м, как в школу 
пришел. Сначала в походы детей 
водил, в пешие, лыжные, водные, 
а потом стал с ними заниматься 
спортивным туризмом на пешеход-
ной и водной дистанциях.

– А это первая ваша чемпионка?
– Нет, ребята регулярно показы-

вают неплохие результаты. Чем-
пионы 2014 года учатся сейчас в 
краевом педагогическом лицее, 
на базе которого постоянно про-
ходят соревнования по спортивно-
му туризму. В 2015 году в рейтинге 
юных спортсменов по спортивному 
туризму наши школьники заняли 
первое место. Так как спортзал у 
нас хорошо оборудован, несколько 
лет подряд в нем проходит зональ-

ный этап краевого чемпионата по 
спортивному туризму, следующий 
начнется в феврале.

– Александр Васильевич, говорят, 
вы и зимой с ребятами в походы 
ходите?

– Да, на прошлых выходных 
были, 17 километров на лыжах до 
села Сростки отмахали. Вечером уже 
затемно сходили к памятнику Васи-
лию Макаровичу Шукшину, отдали 
дань памяти нашему земляку. Потом 
устроились на ночлег, ребята хоть 
и устали с дороги (некоторые даже 
мозоли на ногах натерли), сами ужин 
сварили. Каждый из ребят может 
спокойно толченку сделать или мака-
роны сварить, даже пятиклассники.

– Алёна, а тебе лыжи как? – спро-
сили мы чемпионку, которая уже 

приготовилась покорять очередные 
вершины.

– Нормально!
– А мозоль кто натер? – смеется 

тренер.
Алена смущается, ей, конечно, 

привычнее в зале по веревкам ла-
зать да по скалодрому карабкаться.

– А давайте на время! – предлага-
ет спортсменка и быстро, как кош-
ка, взбирается вверх по натянутому 
канату. Так ловко она проходит дис-
танцию 2 класса по спортивному 
туризму в закрытых помещениях.

Сейчас девочка готовится к мар-
товскому краевому чемпионату, так 
что будем держать за нее кулаки.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

.НОВОСТИ.
Своя вкуснее!
Вчера, 8 февраля, в Ал-

тайском госуниверситете 
открыли уникальную для 
России лабораторию по вы-
ращиванию безвирусного 
семенного картофеля.

Мер оп ри я т ие  с о с т оя -
лось в рамках празднова-
ния Дня российской науки. 
Научно-производственная 
лаборатория появилась на 
базе Алтайского центра при-
к ла д ной биоте х нолог и и 
АлтГУ. Здесь работают модуль-
ные универсальные гидро-
понные установки, приспосо-
бленные для выращивания 
различных культур. По сло-
вам директора центра доктора 
биологических наук Дмитрия 
Дурникина, принято решение 
заниматься в первую очередь 
выращиванием картофеля и 
сделать так, чтобы фермерские 
хозяйства не закупали семен-
ной материал в Кемеровской 
области и европейской части 
России.

Как пояснили в вузе, иссле-
дователи работают с сортами 
картофеля, выведенными в 
Западной Сибири. Это райони-
рованные сорта кемеровской 
селекции – Любава, Тулеевский, 
Кузнечанка и другие. Продук-
ция представляет собой ми-
ни-клубни массой от 10 до 15 
граммов, из которых вырастают 
полноценные кусты картофеля 
с урожайностью 10 – 15 крупных 
клубней. За год лаборатория по-
лучает по три урожая.

Уже подписаны договоры с 
тремя фермерскими хозяйства-
ми Алтайского края и одной 
оптовой компанией на приоб-
ретение безвирусного семенного 
картофеля. 

Подробнее о Дне науки – в 
одном из ближайших номеров.

«Десантники» - 
дома

На минувших выходных 
бойцы «Снежного десанта» 
завершили акцию.

Межрегиональная патрио-
тическая акция проходила с 
29 января по 7 февраля. В вос-
кресенье бойцы вернулись в 
Барнаул. За десять дней они 
побывали в 19 районах края. 
Ребята оказали помощь ветера-
нам и людям с ограниченными 
возможностями, многодетным 
семьям, пообщались со школь-
никами. Будущие юристы про-
вели бесплатные консультации 
для населения. И это далеко не 
весь список добрых дел. Време-
ни на отдых у ребят нет, ведь 
нужно готовиться к масштаб-
ному празднику – Дню россий-
ских студенческих отрядов (17 
февраля). Кстати, на меропри-
ятии и будут подведены итоги 
акции.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Чтобы сберечь 
леса от огня

Продолжается подготов-
ка к пожароопасному сезо-
ну 2016 года. По сообщению 
пресс-службы Главного 
управления природных ре-
сурсов и экологии, террито-
риальные планы тушения 
лесных пожаров подготов-
лены по всем лесничествам. 
В настоящее время специа-
листы краевого управления 
лесами ведут работу по фор-
мированию сводного плана 
тушения лесных пожаров, 
который после согласования 
с Рослесхозом утверждается 
на региональном уровне.

Как дела на местах? Напри-
мер, в Ребрихинском лесни-
честве «АП» сообщили, что 
план тушения лесных пожа-
ров составлен. Разработаны и 
подписаны соглашения с МЧС 
Ребрихинского, Мамонтовско-
го, Алейского и Топчихинского 
районов. Проведена работа с 
арендаторами лесных участков 
по организации мониторинга 
пожарной опасности в лесах и 
лесных пожаров. Готов перечень 
и состав лесопожарных форми-
рований, техники и оборудова-
ния, снаряжения и инвентаря, 
иных средств предупреждения 
и тушения лесных пожаров.

Соб. инф.

Тренер Александр Каракчеев готовит спортсменок к предстоящим 
соревнованиям.

На пятых Боруновских чтениях.

Алена Попова (справа) демонстрирует часть туристической программы.

.ПРИРОДА.


